

Reacciones ante posible acuerdo final sobre el TLCAN (El Financiero 13/08/18)

Reacciones ante posible acuerdo final sobre el TLCAN (El Financiero 13/08/18) **ÍNDICE GLAC PULSO EN LA RED** A un año de iniciadas las negociaciones del TLCAN entre México, Estados Unidos y Canadá, el secretario de Economía de México aseguró que estas finalizarían esta semana, tras definirse la postura mexicana en torno al contenido de autopartes en 70%, mientras que Estados Unidos solicita el 75%. Otro de los temas que se encuentra pendientes en la agenda es la cláusula de terminación anticipada del TLCAN, "sunset clause", la cual fue propuesta por Washington y obligaría a renegociar el acuerdo cada cinco años. Esta situación ha generado rechazo por parte de México y Canadá. Del sábado 4 al sábado 11 de agosto se generaron 52,233 menciones en torno a este tema, en medios comunicación digital y redes sociales. De las cuales el 52.2% fueron en inglés y el 47.8% en español. **REPUNTES SIGNIFICATIVOS** 6 de agosto con 8,854 menciones; el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo, dio a conocer que se discutirá la propuesta de Estados Unidos de establecer un contenido salarial en las reglas de origen del sector automotriz como parte de la renegociación del TLCAN. 7 de agosto con 11,071 referencias; con el mayor volumen del periodo; México ofreció que el 70% de los componentes de los automóviles fueran de América del Norte, cifra superior a la actual que es del 62.5%. 7 de agosto en las redes sociales de Estados Unidos se comentó que el equipo negociador de Donald Trump exigió reglas de origen más estrictas al solicitar el 75% de componentes al construirse un auto en América del Norte. 9 de agosto con 7,378; Jesús Seade, el negociador del TLCAN designado por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador, declaró ante medios de comunicación estadounidenses que las negociaciones van bien "Yo no tengo temores, hay muchas cosas que ver, detalles, pero estamos avanzando bien". Es importante mencionar que en esta reunión tampoco estuvo presente Canadá. 10 de agosto con 8,497; debido a un tuit del presidente de EU, Donald Trump, en el que aseguró que las negociaciones con México "están saliendo bien" y en el que calificó a López Obrador como un "caballero". **SENTIMIENTO** Probable ruta de negociación El 89% de las menciones refieren que el TLCAN podría tener una conclusión positiva para los países involucrados. Sin embargo, el 11% refieren la cláusula "sunset" -que establece la renegociación del Tratado cada cinco años- como una traba para la renegociación. También se consideraron como negativos los señalamientos de Ildefonso Guajardo de que los términos de esta cláusula "no se discutieron" y que serán dejados para el "último". **TEMAS MÁS RELEVANTES** Canadá, con 12,306 menciones, derivado de las referencias en redes sociales y medios de comunicación digital en torno a su posible reincorporación a las negociaciones, luego de que Estados Unidos y México llegaran a un presunto acuerdo sobre el sector automotriz. China, con 5,663 menciones, debido a la postura de Estados Unidos respecto a este país. También por los conflictos de China con Canadá, ya que el primer país le pidió al segundo "llevarse su agenda progresista". Washington, con 3,535 menciones, debido a los señalamientos de Ildefonso Guajardo y Luis Videgaray sobre la continuación de las renegociaciones del TLCAN esta semana. También por el diálogo sostenido entre Videgaray y Michael Pompeo en el marco de la gira de trabajo realizada por el canciller mexicano a E.U. Trudeau con 2,698 menciones, debido a las críticas generadas en redes sociales por la posible decisión del primer ministro canadiense de reincorporarse a las negociaciones del TLCAN y escoger a sus aliados de acuerdo a su "look y no su economía". Arabia Saudita con 530 menciones, debido a las referencias sobre el conflicto con Canadá por la decisión de Arabia Saudita de retirar sus servicios médicos de este país y expulsar al embajador canadiense Dennis Horak. **AUTORES MÁS MENCIONADOS EN TWITTER** @JustinTrudeau con 2,273 menciones debido al conflicto con Arabia Saudita, luego de que este último país detuviera todos los programas médicos en su territorio a raíz de la exhortación hecha por Ottawa para que el reino del país árabe liberara a activistas de derechos humanos. @USTradeRep, cuenta oficial de la Oficina de Comercio de EU, con 1,370 menciones derivadas de la reunión sostenida por Ildefonso Guajardo y Luis Videgaray con Robert Lightizer, representante de Comercio de Estados Unidos, @POTUS, cuenta oficial del Presidente de Estados Unidos, con 1,300 menciones que hicieron referencia a Donald Trump, debido a sus esfuerzos por conseguir tarifas comerciales "más justas" con China, así como por la reunión sostenida con Lightizer.